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羊城晚报讯 记者魏超然报道：昨天，国际
泳联官方宣布，原定于 2021 年夏季进行的 FI-
NA 国际泳联世锦赛，将改期至 2022 年 5 月 13
日至 29 日在日本福冈举行。

国际泳联称，在征求了福冈市、日本游泳协
会、组委会、运动员、教练、技术委员会、电视合
作伙伴和赞助商的意见后，作出了这一决定。 此
外，FINA 大众世锦赛将于 2022 年 5 月 31 日
至 6 月 9 日在日本九州进行。

对于福冈游泳世锦赛的延期， 国际泳联主席
马格里奥内表示：“现在这个时期充满了不确定
性，国际泳联诚挚希望，新赛期的公布能使有关各
方的规划有所明确。 ”

因为东京奥运会的推迟，2021 年游泳世锦
赛被迫作出调整。 一个月前国际泳联曾发表过
一份声明， 表示对明确奥运比赛时间持欢迎态
度，并将与 2021 年游泳世锦赛组委会商讨如何
修改世锦赛的日期。

国际泳联曾考虑在东京奥运会结束后立即
举办游泳世锦赛，但反对者众多。 其中加拿大游
泳协会就公开表态， 希望国际泳联将世锦赛推
迟到 2022 年举办。 加拿大泳协负责人阿特金森
说道：“两项大赛如果背靠背举办， 会有太多的
不确定性， 运动员也要冒着受伤的风险去比
赛。 ”最终，在充分考虑运动员的意见之后，国际
泳联作出了将世锦赛延期一年举办的决定。

马格里奥内也表达了对 2022 年举办游泳世
锦赛的期待：“收到相关合作伙伴的反馈后，FI-
NA 确信新的办赛日期是对所有世锦赛参与方
最好的方案， 期待见证全世界最优
秀的泳坛运动员于 2022 年齐聚福
冈参赛。 ”

2021 年游泳世锦赛
推迟一年举行
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新赛季中超联赛何时开始尚未有确
切消息，但中超球迷在昨天看到了久违的
比赛———上海申花队第一场队内“蓝白争
霸赛”在申花俱乐部的康桥基地打响。

这场比赛的宣传效果出人意料。 不
过为了避免受伤， 申花球员在比赛中并
未拼尽全力。 有球迷表示， 看得不够过
瘾，希望比赛能更加精彩。

球迷爬到树上观赛
上海申花俱乐部在 4 月 27 日首次

发布官方通报：从 5 月 4 日开始，申花
队将在 5 月份连续进行三场内部教学
赛。 与其他球队的内部教学赛最多通过
自家平台直播相比， 申花的这三场内部
教学赛同时通过上海当地电视台五星体
育和申花俱乐部的官方抖音号“SHEN-
HUA_TV”进行直播，开创了中超球队
教学赛通过电视台直播的先河。 这让球
迷有了与申花队“近距离”接触的机会。
在特殊时期， 这样的做法很容易俘获球
迷的心。

申花俱乐部人士向羊城晚报记者介
绍，五星体育的新媒体直播，有十多万人
在线观看，SHENHUA_TV 则是 4.4 万
人次。 五星体育的电视直播收视率需要
一两天之后才能拿到数据。 同时， 网上
还有很多其他平台在直播比赛。 比如，
一个专业足球 APP 平台上就有 8 万多

人在观看比赛。“蓝白争霸赛”话题在新
浪微博平台上的阅读数超过了 460 万。
还有上海球迷驱车前往康桥基地， 在隔
栏外面观看， 甚至还有几名球迷爬到树
上观看比赛。

这样的数据和情景让申花俱乐部人
士直言“没想到”。 申花俱乐部一位内部
人士表示，“国内之前没有人这么做过，
我们也是第一次干，也在尝试。我们想过
关注度可能会比较高，但没想到这么高，
超出我们的预期。 ”

在抖音直播间， 申花安排了两位工
作人员和申花女足主教练以及网红女足
球员熊熙为主播。直播期间，全国其他地
方的球迷纷纷跑来留言。“有恒大球迷、
鲁能球迷、国安球迷、泰达球迷等等，感
觉全国球迷都跑来了， 而且大家都是一
家人。抖音对画面要求不高，主要是看主
播与网友之间的互动，效果挺好，流量不
低。 ”申花俱乐部人士说道。

略显平淡也“解渴”
2019 赛季中超联赛的最后一轮比赛

在去年 12 月 1 日结束。 时至今日，中超
联赛已经远离球迷长达半年之久。 球迷
们长期无球可看，对中超联赛的期待，也
助推了这场申花队内争霸赛的关注度。
不过也有球迷表示，比赛本身并不精彩。

比赛的结果双方以 1 比 1 战平。 两

队各获得两个点球，但都只打进一球，进
球者分别是外援金信煜和马丁斯。

由于现场只有相关的工作人员，没
有观众， 比赛的气氛与正式的比赛无法
相提并论。比赛的对抗性和观赏性、球员
的兴奋度等都远远不如正式比赛。 有观
看网络直播的球迷表示：“前 30 分钟看
得快睡着了， 一直到最后阶段才有点看
头。 ” 还有一些球迷不解地质问，“这传
中练过吗？ ”“就不能跑一下？ ”“马丁斯
连球都找不着了。 ”

一位申花队内人员表示， 由于长时
间没有实战， 加上分队后有些球员之间
的配合不是很默契， 因此对抗赛的精彩
程度肯定不能跟正式比赛相比。同时，这
种比赛球员都会留力， 教练在赛前也会
交代，千万不要受伤。所以球迷们看着比
赛感觉不精彩不激烈， 这其实也是队内
比赛的特点。

即便如此，不少球迷表示，疫情期间，
这样的比赛对球迷来讲已经很“解渴”，后
面的两场比赛还会准时观看直播。

根据安排， 申花队的后两
场“蓝白争霸赛”将在 12 日和
17 日进行。“今天是第一场比
赛，感谢球迷们的捧场，后面
两场比赛，球员们会尽量踢得
更加精彩，以回报球迷们的关
注。 ”申花队人士这样说。

羊城晚报记者 林本剑

昨天是五四青年节， 刚刚获得中国
青年五四奖章的中国女排队长朱婷在网
络上发表了一篇文章， 分享了个人成长
的经历和感悟，她写道：“我的成长经历
告诉我， 通向成功的路没有捷径， 有时
候甚至需要有一点‘傻’。 ”

朱婷是当今排坛最成功的世界级主
攻， 她的成长经历甚至被英国某知名出
版社写进了一本儿童读物里。 出身农
村、 家境贫困的朱婷昨天也特意提到了
自己年少时练球的经历， 她形容自己是
体校里“最不像样” 的小球员， 起点最
低、 做动作最不像样， 但这反倒成为激
励她进步的动力。“因为我最差，教练不

叫停，我就一直垫，不休息。 ”她写道。
在奋斗的道路上，枯燥、乏味、疲劳如

影随形，而朱婷应对的方法很简单，“我们
能做的，就是稳住心，专注在自己可以控
制的事情，一板一眼把它做好……通往成
功的路没有捷径，有时候需要一点‘傻’：
不打折扣地按教练的要求去做，虽然每个
人的天赋有差异， 但是对于所有人来说，
从量变到质变都需要积累”。

正是凭借这股“傻劲”，朱婷从体校打
到省队，一路打到了国家队，打进了世界最
顶尖的赛场，并站上最高领奖台。不过在一
次采访中，朱婷却说自己依然在半山腰，还
在攀登，远未到顶峰。她也从不为自己所取

得的成就而骄傲自满，“一个人再出色，她
的成长进步也离不开集体的培养。 我们能
有今天的成绩，是沾了排球的光，得益于我
们身在中国女排这个光荣集体。 ”

朱婷还用自己去年年底录制《开讲
啦》 以及当年练一传的经历提醒年轻的
朋友，人生需要不断解锁新技能，挑战自
己原本做不到或者不擅长的事。“不行不
会没关系，但是练了一定会慢慢变好，专
注过程就好，收获多少，自己最知道。 特
别是那些暂时做不好的事，不用太在意，
现在不够好，不代表以后也不行。只要努
力，就会创造更多可能！ ”

羊城晚报记者 苏荇

受新冠肺炎疫情的影响 ，
已暂停许久的英超联赛将移师
至万里之遥的澳大利亚重启 ，
这消息足够耸人听闻 。 只是这
绝非空穴来风 ， 而且具体地点
是澳大利亚西部较为偏远的城
市珀斯———在这里踢完本赛季
余下的 92 场比赛 ，已成为英超
决策者的选项之一。

据英国媒体日前披露 ，居
住在珀斯的英国经纪人加里·
威廉姆斯正帮助英超联盟联系
此事 ， 甚至已得到当地官员的
热情回应 。 若此事成真 ， 英超
20 强将劳师远征 ，如此舍近求
远，究竟是为什么呢？

躲避疫情是肯定的 ， 毕竟
目前英国的新冠肺炎患者已超
过 18 万人 ， 是全球第四多的 ，
而 澳 大 利 亚 的 感 染 者 不 足
7000 人。 将英超移至疫情蔓延
程 度 比 英 国 低 得 多 的 澳 大 利
亚 ， 这对确保参赛人员的健康
无疑是有利的。

不过英超即便是在本土重
启 ，也是空场比赛 ，只要采取足
够的安全措施 ， 参赛者的健康
还是较有保障的 ， 又何必劳师
远征呢？ 由此可见，其中的关键
不是躲避疫情 ，而是躲避球迷 。
一旦英超开赛 ， 虽然比赛是空

场 ， 但场外的球迷聚集却难以
防范 ， 造成疫情传播的危险性
会更高。

此前 ， 默西塞德群警方已
就如何应对当地利物浦球迷的
聚集展开过讨论。 其实，类似情
况不仅限于利物浦 ， 英超高层
如今至少对 10 支英超球队可
能出现的球迷聚集感到担心。

而如果英超在珀斯重启 ，
以目前的航班情况看 ， 英超各
队的球迷随队远征的可能性很
小 ， 当地球迷的狂热程度又远
不及英国本土球迷 ， 因此有望
避免出现球迷在场外聚集的现
象 ， 这才是英超移师澳大利亚
重启的关键考量。

不过英超移师至澳大利亚
完赛 ， 恐怕也仅是选项之一 ，
真正要实施起来难度很大 ，毕
竟仅英超 20 强远征 ， 保守估
计人数也要过千 ， 因而此设想
恐怕更多只是说说而已 。 不过
让英超远离本土重启的方案实
在是需要想象力 ， 能想出这么
特别的答案 ， 实际上也折射出
英超高层面临的难题———英国
本 土 尚 不 具 备 英 超 重 启 的 条
件 。 否则 ， 何必大费周章舍近
求远呢 ？

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报今晨消息 记者
刘毅报道： 西甲联盟与各个西
甲俱乐部今晨发表联合声明：
西甲俱乐部将在本周恢复训
练， 目标是在 6 月重启本赛季
西甲，并在今夏完成本赛季。

西甲从 3 月 9 日开始停
摆，本赛季 38 轮联赛只进行了
27 轮， 还剩 11 轮比赛没有进
行，原定的西甲第 38 轮比赛时
间是 5 月 25 日。 上周，西班牙
首相桑切斯宣布， 西班牙国内
逐步恢复某种程度的正常的计
划。 西班牙职业足球联盟今晨
宣布，经西班牙卫生部批准，西
甲球员和工作人员在本周进行
核酸检测， 然后球员们逐步恢
复训练。

西甲复训计划总共分四个
阶段进行， 第一阶段的个人基
础训练从当地时间 5 月 4 日开
始，第二阶段是中度训练，第三

阶段是室外训练并允许少于
400 名球迷观看，第四阶段是恢
复到正常训练水平。

西班牙职业足球的重启与
西班牙经济重启紧密相关，足
球方面创造了大约 18.5 万个
就业机会。 西甲主席特巴斯表
示：“在重启西甲比赛的过程
中， 我们制定了全面而又有效
的措施来保障所有人的健康，
我们希望能在 6 月重启比赛，
并在今年夏天结束 2019-2020
赛季。 ”

本赛季西甲积分榜， 巴塞
罗那（58 分 ）目前仅领先排名第
二的皇家马德里 （56 分 ）2 分，
冠军争夺依旧很激烈。 另外，两
张欧冠入场券的争夺也很激
烈， 塞维利亚积 47 分排名第
三，同积 46 分的皇家社会和赫
塔菲分列第四和第五， 马德里
竞技以 45 分排名第六。

2006 年德国世界杯决赛加
时赛 ， 法国队队长齐达内头顶
意 大 利 队 后 卫 马 特 拉 齐 被 罚
下 ， 让里皮率领的意大利队在
随后的点球大战中成功捧杯 。
这头槌的一幕 ， 不但是世界足
球史上的 “名场面 ”，而且也成
了悬案———马特拉齐究竟说了
什么让齐达内如此愤怒？

14 年后 ， 马特拉齐在一次
社交媒体的直播中首次亲口讲
述当时的经过 。 他昨天告知多
家媒体 ， “当齐达内进球后 ，我
们的教练里皮让我盯紧他 。 当
我们首次发生冲撞后 ， 我向他
道歉，但他的反应很暴躁。 到了
第三次冲撞时 ， 他嘲讽我说 ：
‘赛后我会给你我的球衣 ’，而

我回应说：‘我宁愿你
给我介绍 下 你

的姐姐’”。 然后，就是那记著名
的头槌。

事件发生后 ， 一度有报道
称马特拉齐辱骂了齐达内的妈
妈 ， 对此马特拉齐澄清说 ：“在
我 15 岁的时候我的妈妈就过世
了 ， 我 永 远 不 会 骂 别 人 的 妈
妈。 ”

齐达内的愤怒得到了大多
数人的理解乃至同情 ， 但是在
世界杯决赛上选择玉石俱焚 ，
仍然出乎大多数人的意料。

不过 ， 回顾齐达内的职业
生涯 ， 他其实一直都是一个冲
动的人———此前就拿到了多达
13 张红牌。2005 年，在他个人纪
录片摄像机摆在场边的时候 ，
他还和比利亚雷尔后卫扭打 。
在皇马时期他三度被罚下 ，原
因分别是扇耳光挑衅动作 、背
后铲球和打架。

尽管如此 ， 在 2006 年世界
杯决赛之前 ， 更多人印象中的
齐达内，还是那个“好好先生”。

齐达内生活在单亲 家 庭 ，
妈妈和姐姐是他最亲的人 。 他
作为阿尔及利亚后裔 ， 在马赛
郊区街头踢野球长大。 所以，不
管 他 在 场 下 显 得 多 么 老 实 木
讷 ， 在球场上举手投足和马赛
回旋有多么 “仙风道骨 ”，重感
情和血气方刚才是他性格的标
签。

多年后 ， 当身为皇马助教
的他在场边嘶吼 ， 比身边的安
切洛蒂更像主教练 ， 这是他更
真实的一面。

很多人憎恨马特拉 齐 ，因
为他让法国队丢了冠军 ， 更让
世界少了一个 “完美人设 ”的球
王。 但是客观地来讲，马特拉齐
也 “帮助 ”一个虽不完美但更完
整的齐达内形象留存于世。

·赵亮晨·

马特拉齐“还原”了齐达内

“云端”体育

2020 年原本是
一个传统意义上的体
育大年———东京奥运
会、 欧洲杯原都计划
在今年举办。 但由于
新冠肺炎疫情在全球
范围内的蔓延， 各项
大 赛 被 迫 延 期 或 取
消， 世界体坛也暂时
按下了暂停键。

疫情对于体育产
业的影响相当大，几
乎所有职业联赛都因
疫情而被迫暂停。 为
避免人员聚集而带来
的危险， 世界体坛何
时恢复正常还不得而
知。 然而在这个特殊
时期， 电子竞技有可
能凭借线上进行的优
势， 在体育产业中占
据更重要的位置。

和传统体育赛事
相比，电子竞技在如今
这个特殊时期有着先
天的优势：进行线上比
赛时不需要人员聚集。
参赛选手往往只需要
几台电脑、一根网线就
可以进行比赛，而转播
方也可以通过网络信
号进行实时直播。

在以往，电竞比赛
往往分为线上和线下
两种。 所谓线上比赛，
就是参赛选手不集中
在一个固定的场馆，而
在各自俱乐部所在地
进行比赛，没有现场观
众观赛；而线下比赛则
是疫情前较为流行的
比 赛 方 式———选 手 集
中在同一个场馆进行
比赛，观众通过比赛现
场的大屏幕进行观战。

相比之下， 线下比
赛更具有体育竞技的氛

围，越来越多的电竞比赛
更青睐这种比赛模式。不
过在眼下这个特殊时期，
在线上进行比赛反而成
了唯一的选择。

电竞比赛的观众大
多具有线上观赛的习
惯，这让他们更容易接
受从线下到线上的转
变。 而电竞观众和传统
体育赛事观众的高度
重合，更让电竞在疫情
期间获得了更多的关
注。

英雄联盟 LPL2020
赛季春季赛在线上进
行，几乎每场比赛都有
数百万观众在线观看。
在 IG 和 FPX 两 支 来
自 LPL 战区的中国战
队接连夺得英雄联盟
全球总决赛冠军后，这
款游戏在中国的关注
度达到了空前高度。 除
此之外， 如绝地求生、

守望先锋等相对小众
的游戏开设的线上联
赛也吸引了不少观众。
毕竟在几乎没有体育
赛事可看的日子里，观
看电竞比赛也能让观
众感受到体育
竞 技 带 来
的快乐。

当前疫情迫使线下体育赛事按下暂停键，却让电竞产业迎来发展良机

如果说在线上比赛吸引
无数受众还是电竞产业的“传
统技能”， 那么在当下和更多
体育赛事进行联动就是如今
电竞一种新的发展模式。

在英超停赛期间，英超
官方组织了一

场别开生

面的英超电竞联赛。 18 名
来自不同英超球队的球员
和两名特约助阵嘉宾，分别
代表 20 支不同的英超球队
进行 FIFA 游戏，通过轮轮
淘汰决出最后的冠军。英超
官方在其社交平台和网络
媒体上对比赛进行了全程
直播，最终若塔使用的狼队
在决赛中击败了阿诺德使

用的利物浦队成
功夺冠。在利物浦
官方公布的球队
线上会议视频中，

“红军”主帅克
洛普还“批
评”了代表
利 物 浦 出
战 的 阿 诺
德 ：“听 说
就 是 你 让
我 们 丢 了
个冠军？ ”

英 超
联 赛 的 做

法赢得了广泛好评。此举不
单让在疫情期间无球可看
的英超球迷过了眼瘾，还在
一定程度上促进了足球电
竞的发展。 毕竟和传统的
电竞运动员相比， 英超球
星的受关注度相对要更高
一些。 除足球外，篮球和网
球等项目也组织了类似比
赛。 顶级球星参与线上电
竞比赛， 既可以满足原项
目观众的需求， 也促进了
电竞产业的发展。 在疫情
过后， 这样的比赛也有可
能变成常态化。从这个角度
来看，电竞正在以更快的速
度融入到体育产业中来。

在这个电竞关注度越
来越高的时代，电竞将越来
越多地在体育产业中占据
更重要的位置。而这场限制
了线下体育活动的疫情，也
在无意间帮助电竞加快了
发展进程。

羊城晚报记者 郝浩宇

疫情提高线上关注度

FIFA 游戏深受球迷喜爱 图 / 视觉中国

联动促进电竞大发展

来自中国的 FPX 战队夺得去年英雄联盟全球总决赛冠军 图 / 视觉中国

“无心”插柳柳成荫

久违了！“蓝白争霸赛”开踢
尽管比赛不是很精彩，但球迷观赛热情高涨

国际足球·今晨

西甲计划下月重启

国际足球·观察

英超移师澳大利亚珀斯？

“奇葩”方案
折射本土重启难题
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朱婷：通往成功的路上需要一点“傻”
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